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山
口
地
区
本
部
の
２
０
２
４
年
度

「
対
話
集
会
」
が
３
月
１
４
日(

木)

に

開
催
さ
れ
ま
し
た
。
全
駐
労
で
は
毎
年

３
月
か
ら
４
月
に
か
け
て
中
央
本
部
役

員
が
各
地
区
を
ま
わ
っ
て
情
報
交
換
や

意
見
交
換
を
行
っ
て
い
ま
す
。 

 

当
日
は
、
中
央
本
部
か
ら
紺
谷
智
弘

中
央
執
行
委
員
長
、
清
水
千
代
宣
書
記

長
、才
夢
乃
中
央
執
行
委
員
が
来
場
し
、

山
口
地
区
本
部
か
ら
４
４
名
の
地
区
本

部
委
員
と
執
行
部
が
参
集
し
ま
し
た
。 

 

藤
木
書
記
長
の
司
会
の
も
と
、
大
城

副
執
行
委
員
長
の
開
会
挨
拶
、
山
口
地

区
本
部
を
代
表
し
て
定
森
執
行
委
員
長

の
挨
拶
で
幕
を
開
け
ま
し
た
。 

 

今
回
は
例
年
と
趣
向
を
変
え
、
中
央

本
部
と
山
口
地
本
地
区
本
部
委
員
と
の

意
見
交
換
に
重
き
を
置
く
形
式
で
の
開

催
と
な
り
ま
し
た
。 

岩
国
福
祉
会
館
に
中
央

本
部
役
員
３
名
来
場
！

紺
谷
智
弘
中
央
執
行
委
員
長
挨
拶
【
要
約
】 

 

中
央
本
部
と
の
意
見
交
換
の
内
容
は
次
頁 

 

紺谷智弘中央執行委員⾧ 

清水千代宣書記⾧ 

才夢乃中央執行委員 
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社会貢献休暇について、国家公務員のボランティア休暇と使用用途・年間取得可能

日数は同じなのに国公は有給、駐労は無給と齟齬がある。社会貢献を促進するために
も社会貢献休暇を国公と同様に有給化して欲しい。 

施設部 企画課 

森岡地区本部委員 

 

 社会貢献休暇を国家公務員と同じような制度にするために組合は交渉を続け、無給
としての休暇制度は確立できたが、ボランティアに対する日米間の考え方の違いから
有給化の壁が乗り越えられていないのが現状であり、これはなかなかハードルが高い
と感じている。米軍側は休暇という形ではなく、本当に必要な時は仕事(出張)として行
かせるという主張である。交渉の結果として現在無給休暇だが、ボーナス・退職手当・
翌年の年休に影響を与えない約束で、無給でスタートした経緯がある。 

中央本部 

 
 介護休暇について、機関紙に国家公務員制度に準じて有給休暇とすると記載してあ
るが、国家公務員制度に準ずるために防衛省での交渉でどんなやりとりが行われてい
るのか聞かせて欲しい。 

施設部 企画課 

森岡地区本部委員 

 

 子の看護休暇と介護休暇について、国家公務員は有給で５日、駐労は有給で３日、無
給で２日となっている。国家公務員と同等にするために、残り２日の有給化は交渉で粘
り強く求めている所。介護休暇については 2016 年の特別協定で、なんとか３日の有給
化を勝ち取った。前回の特別協定の交渉時に残り２日の有給化を強く日本政府側に訴え
たが、残念ながら現状維持となっている。 

 

 自分は現場職で既に定年を迎えているが、定年前と全く同じ仕事をしている。年々
平均温度が上がっている夏場の仕事は、60 才以下と同じ条件で働くのは正直厳しい。
定年を超えてから行ける職場の増設だとか、週休 3 日だとか、組合として訴えていっ
て欲しい。次の世代、その次の世代と、どんどん年金受給時期が上がった時に、60 才
を超えて働ける環境を整えておかないと、当事者は働くのが苦しいのではないか。 

 

定年が延⾧することを考えた時に、当然の事ながら体力の問題が出てくるのは承知
している。他の基地では、現場職で 2-6 や 2-7 の人でも高齢従業員になるタイミング
で全員 2-4 の職に移る部署もある。職が変わり体力的な負担が減る上に給料は 2-4 に
移る前の給料の７割。その部署のような制度にしたいと考えている。 

施設部 道路構内課 

新田地区本部委員 

  国家公務員の延⾧者の職務体系や勤務体系など、今の状況を教えて欲しい。 

 

国家公務員の定年時は退職か、一旦退職して非常勤職員として、時給制・短時間労
働で働く。高齢再任用制度(駐労でいう高齢従業員制度)もあるが、国家公務員は、よ
ほど優秀な人でなければ採用されないので、残りたければ基本は非常勤職員。時給制・
短時間労働では給料が安いので、退職か、民間のどこかに再就職というのがこれまで
の流れ。61 才まで定年延⾧になった事によって 61 才まではフルタイムで働いてい
る。ただし 60 才から定年までの間は、それまでの給料の７割で、役職を持っていれ
ば、その役から降り平社員として働く。 

中央本部 

中央本部 

中央本部 

施設部 石工場 
藤岡地区本部委員 
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施設部 道路構内課 

新田地区本部委員  
 ６月 19 日のジューンティーンスの祝日が、まだはっきりしていない。日米の祝
日の格差もまだある。米側の祝日は駐労も休めるようにして欲しい。 

 

 今年の６月 19 日のジューンティーンスが休みになるかは、まだ決まっていない。米
側はジューンティーンスを休みにするなら海の日、山の日を労働日にしろと言ってい
る。逆に祝日数が減ってしまうので、当然同意できない。組合としては、現在３日の祝
日格差を解消するために、祝日や休日に限らず、夏休みを３日増やすなど休暇という範
囲も含めて格差解消に向けて話を進めている。 

中央本部 

 

 人事院から国家公務員は来年４月くらいを目処に週休３日制となるという話が
出ている。それに付随して色々動きがあると思うが、我々駐労はどうなるのか。国家
公務員は土日の休み以外に１日希望の日が選択できて週休３日、就労時間は現状のま
まになると認識している。就労時間が現状のままなら駐労に反映しても、米側の言う
生産性の損失には該当しないと思うが、週休３日は今後見通しがあるのか。 

 

 確かに国家公務員は週休３日制度を導入予定だが、フレックスタイム制がベー
スにある。フレックスタイム制とは、週 40 時間の勤務時間を割り振ることが出来
る制度だが、駐労ではフレックスタイム制度自体導入できていない。制度が導入で
きる職場とできない職場があり、統一的に推し進められないのが現状。そこを解決し
なくては週休３日の議論ができないと思っている。 

 
 国家公務員はずいぶん前から 7 時間 45 分勤務になっている。駐労は国家公務員
より 1 日 15 分多く働いているので、勤務時間を 1 日 15 分減らすとか、1 日 15 分ぶ
ん給料を上げられないか。 

 

 駐労と国家公務員では給与のもらい方に差がある。駐労の給与表は国家公務員の給与
表をベースにアレンジして作っているが、国家公務員は完全月給制。月に何日働いても
給料に差が無いが、駐労は週 40 時間働く事を前提にもらう給料のため、現状の週 40 時
間働いている状態では給料は増えない。逆に 1 日 15 分勤務時間を減らすと、その分給
料が減ることになってしまう。1 日 15 分ぶんの給料は増えないが、組合は給料が減ら
ないようにした上で勤務時間時短をやりたいという要求は現在もしている。 

MCCS 
センパーフィット課 

前﨑執行委員 

施設部 石工場 

藤岡地区本部委員 

中央本部 

中央本部 

 

中
央
本
部
清
水
書
記
長
か
ら
は
、
春
闘
期
の
対
話

集
会
と
い
う
こ
と
で
、全
駐
労
と
し
て
も
防
衛
大
臣

宛
に
賃
金
の
要
求
書
を
提
出
し
、
今
期
の
賃
上
げ
交

渉
が
ス
タ
ー
ト
し
た
こ
と
が
報
告
さ
れ
ま
し
た
。 

ま
た
、
中
央
本
部
た
す
け
あ
い
共
済
推
進
担
当
の

才
中
央
執
行
委
員
か
ら
は
、
た
す
け
あ
い
共
済
「
ま

も
る
く
ん
」
に
つ
い
て
の
報
告
が
あ
り
ま
し
た
。 

 

た
す
け
あ
い
共
済
「
ま
も
る
く
ん
」
は
全
駐
労
独

自
の
共
済
制
度
で
す
。手
頃
な
掛
金
で
手
続
き
も
簡

単
、
条
件
を
ク
リ
ア
す
れ
ば
退
職
後
も
継
続
加
入
で

き
ま
す
。
毎
年
余
剰
金
は
配
当
金
と
し
て
返
っ
て
く

る
制
度
と
な
っ
て
お
り
、
今
年
の
配
当
金
還
付
率
は

３
５
．
０
７
３
％
と
、
コ
ロ
ナ
み
な
し
入
院
な
ど
の

請
求
が
多
く
配
当
金
の
少
な
か
っ
た
昨
年
の
２
倍

以
上
に
な
っ
て
い
ま
す
。 

 

最
後
に
健
康
保
険
組
合
か
ら
献
血
実
施
の
報
告

が
さ
れ
、
奥
原
副
執
行
委
員
長
の
閉
会
挨
拶
で
対
話

集
会
は
幕
を
閉
じ
ま
し
た 
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■
中
央
委
員
会
■ 

 
全
駐
労
は
２
月
２
４
日(

土)

、２
０

２
４
年
度
第
１
回
中
央
委
員
会
を
東

京
・
駐
健
保
会
館
で
開
催
し
ま
し
た
。

山
口
地
区
本
部
か
ら
は
、
定
森
執
行

委
員
長
、
奥
原
副
執
行
委
員
長
、
廣
中

副
書
記
長
が
参
加
し
ま
し
た
。（
詳
し

い
内
容
は
、
機
関
紙
「
全
駐
労
」
７
８

６
号
を
ご
覧
く
だ
さ
い
） 

      

●
文
化
体
育
部
よ
り
● 

文
化
体
育
部
で
は
３
月
３
１
日

(

日)

、愛
宕
ス
ポ
ー
ツ
コ
ン
ポ
レ
ッ
ク

ス 

ソ
フ
ト
ボ
ー
ル
場
で
ソ
フ
ト
ボ

ー
ル
大
会
を
開
催
し
ま
し
た
。 

             

今
年
は
初
の
キ
ズ
ナ
開
催
と
な
り
ま
し

た
。
当
日
は
３
時
間
を
超
え
る
熱
戦
の
末

『
Ｄ
Ｍ
Ｏ
』
を
退
け
、『
消
防
隊
Ａ
』
が
２

年
連
続
の
優
勝
と
な
り
ま
し
た
。
３
位
決

定
戦
は
、
前
年
度
準
優
勝
の
『
大
工
場
』

が
『
消
防
隊
Ｂ
』
を
下
し
、
見
事
３
位
に

な
り
ま
し
た
。 

ま
た
、
開
催
が
延
期
に
な
っ
て
い
る
フ

ォ
レ
ス
ト
ア
ド
ベ
ン
チ
ャ
ー
体
験
を
５

月
１
１
日(

土)

に
、
６
年
振
り
と
な
る
野

球
観
戦
福
岡
バ
ス
ツ
ア
ー
を
６
月
１
日

(

土)

に
実
施
す
る
事
が
決
定
し
ま
し
た
。

申
込
な
ど
の
詳
細
は
Ｌ
Ｉ
Ｎ
Ｅ
な
ど
の

案
内
を
お
待
ち
く
だ
さ
い
。 

●
福
利
厚
生
部
よ
り
● 

 

福
利
厚
生
部
で
は
恒
例
と
な
っ
て
い

る
Ｉ
Ｐ
テ
ス
ト
を
５
月
１
７
日(

金)

、
岩

国
市
民
文
化
会
館
で
実
施
し
ま
す
。
平
日

と
い
う
事
も
あ
り
仕
事
終
わ
り
の
夕
刻

開
催
に
な
り
ま
す
。
詳
し
く
は
近
日
中
に

配
布
予
定
の
案
内
を
ご
覧
く
だ
さ
い
。 

●
組
織
対
策
部
よ
り
● 

 

組
織
対
策
部
で
は
Ｌ
Ｉ
Ｎ
Ｅ
公
式
ア

カ
ウ
ン
ト
登
録
キ
ャ
ン
ペ
ー
ン
を
実
施

し
ま
す
。
組
織
対
策
部
で
知
恵
を
絞
っ
て

あ
っ
と
驚
く
内
容
と
な
っ
て
い
ま
す
。
詳

細
は
近
日
公
開
し
ま
す
が
、
既
存
の
登
録

者
も
、
新
規
登
録
者
も
対
象
の
キ
ャ
ン
ペ

ー
ン
に
な
っ
て
い
ま
す
。
こ
れ
を
機
に
未

登
録
の
方
は
是
非
、
下
段
の
Ｑ
Ｒ
コ
ー
ド 

    

●
組
合
事
務
所
よ
り
● 

 

４
月
２
９
日(

月)

、
５
月
３
日(

金)

、

５
月
６
日(

月)

は
臨
時
休
業
と
さ
せ
て

い
た
だ
き
ま
す
。 

か
ら
登
録
を
よ
ろ
し
く
お
願
い
し
ま
す
。 休業中の連絡先は✉gfluyama@gmail.com になります。 


